

# 保護者会の活動紹介

第6回目



## 狭山ヶ丘高等学校 PTA

入間市の狭山茶畑に隣接する狭山ヶ丘高等学校の一番の自慢は「挨拶」です。校門に入った途端、すれ違う生徒一人一人が必ず「こんにちは」と挨拶をしてくれます。保護者の集まりによく使われる小講堂まで校内を歩いて行く間「こんにちはのシャワー」をあびると、少し疲れ気味の私たちがとても元気になるのです。

そんな生徒たちを育むのは、校訓「事にあたって意義を感じよ」です。やるべき事にエネルギーをつぎ込み、自ら進んで行おうとする事で喜びを見出せるということです。この校訓の実践の一つとして本校では授業開始毎時間ごとに「黙想」を行っています。一日に何度も黙想を行う生徒たちは、自然によく考える力がつき、自己を見つめ自己の姿に気づくことができる、そして自己を律していく強さを身につけていきます。

生徒たちから元気をもらった私たちのPTA活動は、研修旅行や講演会、広報誌の発行、狭高祭（文化祭）での模擬店出店など、とても活発に行われています。そのうちの一つである研修旅行が去る7月5日に行われました。国立新美術館、国立博物館の見学、水上バスからスカイツリーを臨むなどして都内を巡るアカデミックなバスツアーでした。昼食時には食事を楽しむ前に教頭先生によるレクチャーがあります。

今回のテーマは「東京の豆知識」でした。聰明な生徒の保護者もまた聰明であれという狙いです。旅行を企画する役員も参加した保護者も交流を深め情報を交換、共有することが生徒たちの成長と学校の発展につながると思っています。9月の狭高祭では、この旅行で結束した保護者たちが力を発揮して、生徒たちに負けないくらい模擬店を盛り上げてくれるでしょう。

しかしながら、年々 PTA 役員の成り手が少なくなっているのは事実です。現役員や後援会などが PTA 活動の楽しさと愛校心を伝授していく、私保連で他校の情報を取り入れて、役員確保に努力することも今後の課題になってくると思います。

### 平成24年度埼私学保連役員と理事

会長	島村 健	(大妻嵐山)
副会長	山下全代	(狭山ヶ丘)
副会長	石戸隆明	(昌 平)
副会長	賣野慶文	(山村国際)
副会長	柳沼 薫	(獨協埼玉)
会計	石原正美	(国際学院)
会計	干川結花	(城北埼玉)
書記	金子千尋	(大宮開成)
書記	佐竹千恵子	(狭山ヶ丘)
理事	小暮泰雄	(武蔵越生)
理事	近藤公秋	(春日部共栄)
理事	斎木泰光	(城西川越)
理事	拔井尚男	(山村学園)
理事	高橋美佐子	(武蔵越生)
理事	尾形亜矢子	(城北埼玉)
理事	浜 始寛	(武 南)
理事	鳥海由行	(開智総合)
理事	荻野 哲	(秋草学園)
理事	宮内一光	(秋草学園)
理事	新村善郎	(本庄第一)
監事	飯塚幸一	(東農大三)
監事	内田誠之郎	(城北埼玉)

以上、22名で頑張ってまいりますので、1年間どうぞ宜しくお願い申し上げます。



埼私学保連ニュース

2012年10月発行 Vol.11

# Saishigakuhoren NEWS

発行 / 埼玉県私立小学校中学校高等学校保護者会連合会

所在地 / さいたま市浦和区高砂 4-13-20 埼玉私学会館内 TEL.048-866-4478 FAX.048-866-4479

### 平成24年度埼私学保連会長就任にあたって

埼玉県私立小学校中学校高等学校保護者会連合会

会長 島村 健



保護者の皆様には、日頃より埼私学保連の活動にご理解、ご協力を賜りまして誠にありがとうございます。平成24年の定期総会で、会長に再任されました島村です。本年も引き続きご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

埼私学保連は、平成19年2月に設立をいたしました、6年目になります。埼玉県私立中学高等学校協会とともに、青少年の健全育成と私学振興を掲げて設立当初より活動してまいりました。特に公私間格差の是正、学校等経常費助成については、保護者の皆様に大変なご協力をいただきました請願署名活動。そして多くの皆様にご参加いただきました私学振興大会におきまして、その実現を強く県議会、行政等に働きかけてまいりました。おかげさまで県議会に提出させていただいた請願が採択され、助成審議会条例が制定されました。請願書の趣旨をご理解いただきご協力をいただきました自由民主党の議員の皆様を

はじめ、ご賛同くださいました皆様に感謝申し上げます。また、定期総会でご承認をいただきましたが、多くの皆様に参加していただけるように事業計画の中で、2月に開催しておりました研修会を8月に変更させていただきます。そして、今年度新たに加盟校各校より推薦をいただき優秀な生徒さんの表彰をいたしたく考えております。

これからも埼玉県私立中学高等学校協会と連携して、さらに日私学保連と協力して、私学発展のために活動してまいりますので、加盟校の保護者の皆様のさらなるご支援、ご協力をお願い申し上げます。

### 埼私学保連とは

(埼玉県私立小学校中学校高等学校保護者会連合会)

私学助成運動や青少年健全育成などの私立学校振興のため、埼玉県内の私立小学校、中学校、高等学校の保護者会の現役役員を中心とする組織として平成19年2月18日に誕生しました。

21世紀を担う青少年の健全育成や児童、生徒の安全、防災、防犯問題等についても、保護者間で情報を共有し、関係団体と相互に協力して、私立学校教育の充実・発展に寄与していきます。

### 埼玉県私学振興大会

日時：平成24年11月22日（木）午後2時～

会場：さいたま市文化センター  
多くの皆様のご参加をお願いいたします。

# 埼 私 学 保 連 活 動 の 報 告

## 平成 24 年度 埼私学保連 定期総会



6月3日(日)午後2時よりさいたま市文化センター4階の多目的ホールにおいて、多くのご来賓を迎え加盟校多数ご参加のもと平成24年度定期総会が開催されました。

島村会長の挨拶、ご来賓のご挨拶の後

- (1) 平成23年度事業報告
- (2) 平成23年度決算報告・監査報告
- (3) 平成24年度役員(案)
- (4) 平成24年度活動方針・事業計画(案)
- (5) 平成24年度予算(案)

以上、5議案全てにおいて満場一致にて、可決ご承認をいただきました。

総会当日は至らない点も多々あったと思いますが皆様のご協力をいただき、無事総会を終えることが出来ました。ありがとうございました。

## 日私学保連総会・研修会(岩手大会)

### 参 加 報 告

副会長 山下全代



7月12・13日島村会長、事務局の岩山先生と共に、日本私立小学校中学校高等学校保護者会連合会の平成24年度総会・研修会(岩手大会)に参加を致しました。

盛岡駅前の「ホテルメトロポリタン盛岡ニューウイング」を会場に、「今こそ私学から発信～生きる力を育む～“復興”一今、私たちにできること～」をテーマに行われました。

12日の総会は、日私中高連会長の吉田晋様を始め、岩手県選出の国會議員・県議会議長などご来賓を迎えて、前年度の事業計画及び決算・同監査報告の承認、今年度事業計画・予算案などの承認がなされました。次に、役員改選では、平成24、25年度日私学保連理事が承認され、埼玉県からは、島村会長が研修会担当委員会所属となりました。又来年度の総会・研修会が7月12日・13日に、香川県高松にて開催されることが決定した旨の報告、総会決議がなされました。次に、「私学の立場から見る公私間格差の現状と課題について」と題した、日本私立中学校高等学校連合会の会長、吉田晋様による今後の私学振興につながるご講演がありました。

夕刻の懇親会に先立ち、生徒部活動発表があり、

まず、盛岡白百合学園中高等学校によるバイオリンの演奏では、音楽合奏での奏でる響きの心地よさを味わいました。音楽コンクールでは11年連続、優秀賞に輝いているそうです。

続いて、盛岡中央高等学校の「さんさ踊り」は「サコッラ～チョイワヤッセ～」という掛け声・太鼓・笛・踊り・唄が一体となり、会場からの手拍子もあり、おおいに盛り上がり、閉会となりました。

13日は研修会開催。『世界遺産「平泉』について』と題し、岩手県立図書館館長の中村英俊様による講演がありました。

初めての参加でしたが、大変有意義な2日間を過ごさせていただきました。午後は、時間の都合上参加できませんでしたが、講演に続きバスにて研修視察があり、平泉世界遺産(中尊寺・毛越寺)を回り解散となりました。

今回、初めて参加させて頂き、とても良い経験となりました。埼玉県だけでなく、全国各都道府県の皆さんのが苦労や努力の様子も分かり今後の活動に生かせていただけたらと思いました。

## 平成24年度埼私学保連研修会

副会長 審野慶文



埼玉県私学保護者会連合会の研修会を8月30日に、ラフレさいたまにて開催致しました。これまで2月に開催しておりましたが、本年は開催時期を変え8月に開催。当日は予想を上回る多くの皆様にご来場

いただき、会場変更などご参加いただきました皆様には大変ご迷惑をお掛けしてしまいましたが、無事盛会のうちに終了することが出来ました。

当日は講師に群馬大学教授の結城恵先生をお迎えし「視点を変える、視点が変わる」をテーマにご講演いただきました。視点を変えることによって生まれる新たな気付きや、新しい取り組みへの発展などを様々な事例をもとに教えていただきました。

二部では、開成学園父母の会と西武台高等学校保護者会のそれぞれの学校の特色や保護者会の活動事例を発表頂き、参加された皆様にとってもご参考になったのではないかと思います。



開成学園父母の会の発表



西武台高等学校保護者会の発表